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Editorial

y  Opiniones

Por Carlos del Frade

Por Miguel Julio Rodríguez Villafañe

El 99,55 por ciento de los delitos no son cometidos por
niñas, niños y adolescentes. Sin embargo, el poder político
insiste en la baja en la edad de punibilidad. Es la continui-
dad clásica de la guerra contra la pibada. Todavía es posible
recuperar aquel proyecto de país en donde los niños sean
los únicos privilegiados.

(APe).- -Como venimos sosteniendo, cometer delitos en
la ciudad tiene consecuencias y un menor que comete un
delito de adulto tiene que ser juzgado como adulto. Por eso
reclamamos la baja de la edad de imputabilidad – dijo el
jefe de la ciudad autónoma de Buenos Aires, Jorge Macri,
luego de difundirse el dato que entre el lunes 9 y el viernes
13 de septiembre de 2024 fueron arrestados 54 menores de
edad, “muchos de ellos con detenciones previas y varios
inimputables”, sostuvieron algunos medios de comunica-
ción que publicaron la noticia, la repetida convocatoria a la
mano dura contra las chicas y los chicos como si fueran
sinónimos del mal.

Continuidad de la guerra contra la pibada como viene
denunciando esta columna desde hace más de una década.

Así como el gobierno nacional desata su furia contra
abuelas y abuelos, diferentes administraciones municipales
y provinciales copian el gesto de crueldad contra niñas, ni-
ños y adolescentes, hecho que, por otra parte, también está
siendo impulsado por la administración colonial que lleva
adelante el señor de los números irreales.

En su anunciado presupuesto para el año 2025, Milei
propone la demolición de leyes que buscaron alimentar dis-
tintos niveles educativos que tienen, como principal objeti-
vo, mejorarle la vida a las chicas y los chicos de edad pri-
maria, secundaria, terciaria y universitaria.

Dentro de algunos años saldrán las voces de los señores

grandes empresarios quejándose por la falta de mano de
obra capacitada. Los mismos dueños que ahora aplauden y
ríen fuerte ante los insultos del presidente y que empujan el
estado a favor de ellos y en contra de las mayorías, serán
quienes se sorprenderán en algún tiempo de la escasa for-
mación educativa. Gran hipocresía.

Pero más allá del ulular de los monstruos liberados en
esta Argentina saqueada, hay voces que se empecinan en

democratizar información seria, gambeteando agravios y
otras tantas formas de irracionalidad y violencia.

-No hay ninguna evidencia que indique que valga la
pena ponernos a discutir hoy la baja en la edad de punibili-
dad… Unicef tiene un dato muy importante: el porcentaje
de niños, niñas y adolescentes de 12 a 17 años que tienen
acercamiento a la justicia penal en Argentina por presuntos
delitos es del 0,45 por ciento del total; el dato fundamental
ahí es que el 99,55 por ciento de los chicos no están come-
tiendo delitos…los descensos en las tasas de criminalidad
no tienen correlato con la baja de la edad de punibilidad,
hay países que la han bajado hace décadas y tienen una tasa
de criminalidad mucho más alta que la nuestra. Brasil es un
caso. Desde los 90 bajó la edad a los 12 años y tiene una tasa
de homicidios del 23,1 mientras que la nuestra es de 4,2 y
tenemos una de las edades más altas de la región, con 16
años… en 2011 estábamos en 2.242 intervenciones en la
justicia nacional de menores y en 2023 estuvimos en
1.767…hay que recordar que el mismo Ejecutivo que busca
castigar a chicos de 13 años porque un adulto les pone un
arma en la mano es el que propone al unísono un blanqueo
de armas – dijo con valentía y sin estridencias, Marisa Gra-
ham, defensora de niñas, niños y adolescentes.

No hay que abandonar la lucha por la verdad ni mucho
menos por la independencia de la cabeza.

El tamaño de la hipocresía es ese porcentaje: el 99,55
por ciento de los delitos no son cometidos por niñas, niños y
adolescentes.

Todavía es posible recuperar aquel proyecto de país en
donde los niños sean los únicos privilegiados, todavía sigue
siendo necesario atacar al fenomenal tamaño de la hipocre-
sía, esa forma cotidiana del odio planificado de las minorías
contra las grandes mayorías a quienes hoy usan gracias la
destrucción de la conciencia colectiva e histórica.

El tamaño de la hipocresía

Sólo en una monarquía los 87 diputados que acompañaron
al Virrey pueden ser considerados héroes y festejados con un
asado argentino por atacar los derechos del pueblo que debieran
representar, mientras los más débiles no tienen acceso a los ali-
mentos porque el Virrey los deja vencer y no se los entrega a los
comedores populares.

El discurso del presidente Javier Milei en el Congreso Na-
cional del 15/09/24 por el cual presentaba el presupuesto para
el año 2025 fue propio de un Virrey del año 1800 dirigiéndose a
la colonia argentina, ex virreinato del Río de la Plata, cumplien-
do los mandatos del actual monarca “Mercado Financiero”.

Como colonia ya se ha mandado y se sigue mandando el
oro nuestro, a disposición del monarca, mientras que el pueblo
no sabe cuánto oro se envió y dónde está guardado.

Además como buen Virrey Milei le garantizó a la monar-
quía que siempre hará que se pague lo que pretende ella y si hay
mejoras de ingresos fiscales en el Estado colonial se va a priori-
zar el pago de la deuda y sus intereses que se tiene con la casta
monárquica, no obstante muchas de esas supuestas deudas son
odiosas, usurarias, írritas e ilegítimas. Dejó en claro Milei que
siempre se “honrarán” esas deudas ya que todo lo que se honra
-en este caso al “Dios Dinero Especulativo”- es superior al pue-
blo y esa propiedad privada de un Dios siempre estará garanti-
zada.

A su vez, si bien se pregona la defensa de la propiedad pri-
vada, no se aclara que sólo es la de monarquía financiera. Al
pueblo y particularmente a los jubilados -para ellos no hay pro-
piedad privada se les “priva de la propiedad”. Se justifica el
robo a los jubilados, para no producir desequilibrio fiscal por-
que puede afectar la garantía a la propiedad usuraria de la mo-
nárquica financiera.

A la casta feudal que defendió el tesoro de la monarquía, o
sea los legisladores que aprobaron el veto presidencial, el Vi-
rrey los trató como 87 héroes “caballeros del rey”. Sólo en una
monarquía son héroes y se festeja con un asado argentino a quie-
nes han atacado los derechos del pueblo que tienen el deber de
representar. Mientras tanto los más débiles no tienen acceso a
los alimentos que tiene el Virrey, que los deja vencer y no se los
entrega a los comedores comunitarios o populares. Todo ello en
un accionar protervo, o sea obstinado en la maldad.

El Virrey criticó a la “justicia social” porque sostuvo que en
base a ella el Estado le saca plata a la monarquía y a los señores
feudales para dársela a quienes no la ganaron. Por ello en el
presupuesto 2025 se rebaja un 22 % el impuesto a los bienes
personales y se les saca a los importadores el impuesto país,
mientras que los pequeños contribuyentes monotributistas de-
berán pagar un 198 % más.

A los monarcas y caballeros feudales amigos que inviertan

en el Régimen de Incentivos para Grandes Inversiones (RIGI)
se les ofrecen incentivos fiscales, aduaneros y cambiarios du-
rante 30 años. El capital RIGI sólo pagará el 25 % como im-
puesto a las ganancias y no pagarán el impuesto al valor agre-
gado (IVA), entre otras ventajas, mientras que a los productores
o industriales patrios se les cobrará el 35 % como impuesto a
las ganancias y el 21 % como IVA.

 Genocidio por goteo
En esos planteos tramposos y perversos dirigidos a súbdi-

tos maltratados, Milei pretende justificar crímenes sociales de
lesa humanidad, verdaderos genocidios por goteo desde la indi-
ferencia y el abandono, generando situaciones que llevan a la
indignidad y a la muerte genocida de personas como los adultos
mayores. No se les reajustan debidamente sus jubilaciones o
retiros y cobran ingresos por debajo de la línea de pobreza o la
indigencia; no se les dan los medicamentos que les daba el
PAMI; se precariza el acceso a la salud y quedan a merced de
tener que optar entre comer o comprar los medicamentos nece-
sarios.

El hambre gobierna el futuro y el Virrey no hizo una sola
referencia a la situación social cuando un informe del Fondo de
las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) afirmó que en
el país hay un millón de niños/as que se acuestan sin cenar.

No se les reconoce a los jubilados una diferencia de sueldo

a su favor de  15.000 pesos promedio al vetar la ley, mientras
que al vocero presidencial Manuel Adorni se lo eleva a nivel de
ministro y obviamente se le aumenta el sueldo.

Todo se acomoda a lo sostenido en el “Informe sobre la es-
tabilidad financiera mundial” de 2012, realizado por el Fondo
Monetario Internacional o Fondo Monárquico Intocable (FMI),
que puso de relieve las implicaciones financieras del riesgo de
longevidad. Se sostenía la necesidad de recortar las prestacio-
nes jubilatorias ante "el riesgo de que la gente viva más de lo
esperado".

El Virrey pretende que quienes tenemos determinada edad
pidamos disculpa a la sociedad por ser una carga y se habilita la
“cultura de confrontación” desde la canallesca acusación diri-
gida a los mayores de “robar el futuro a los jóvenes”.

Dentro de las graves injusticias que provoca a la mal llama-
da clase pasiva el Virrey no habla de los juicios de los jubilados,
perdidos por el Estado. La ley vigente 24.463 del Procedimien-
to Judicial de la Seguridad Social, del año 1995, determina de
una forma discriminante en el artículo 21 que ante los juicios de
naturaleza previsional “en todos los casos las costas serán por
su orden”. O sea, la norma establece que no obstante los jubila-
dos o pensionados hayan ganado el juicio a la Administración
Nacional de la Seguridad Social (ANSeS), lo mismo deben pa-
gar sus gastos y los honorarios de sus abogados. Ello trae en
consecuencia que el Estado, al no tener que pagar las costas,
interpone todos los recursos posibles para dilatar cualquier re-
solución judicial aun cuando en el tema planteado hubiera ju-
risprudencia pacífica contraria a la postura asumida por el AN-
SeS. Repárese en este aspecto que por lo general el Estado Na-
cional lleva las causas hasta la Corte Suprema de Justicia de la
Nación, lo que significa además mayores costos para las perso-
nas mayores accionantes en un extenso territorio como el nues-
tro, que deben terminar litigando en la Ciudad Autónoma de
Buenos Aires, sede del máximo tribunal del país.

La demora arbitraria, discriminatoria y cruel en cuestiones
de contenido alimentario y vital a la que el Estado Nacional
somete a los/as jubilados/as al no reconocerles sus derechos, no
solo perjudica sus patrimonios sino que también ataca uno de
los bienes escasos de las personas mayores, como es el tiempo.
Un reconocimiento tardío de sus derechos les impide muchas
veces disfrutar adecuadamente de lo que les es propio.

Milei no dice que se va a pagar la deuda de los 90.000 jui-
cios ganados por los jubilados y retirados. Ese dinero, de pro-
piedad de los que ganaron, no queda claro cuando se abonará.
Tampoco el Virrey aclara si abonará las abultadas deudas que
tiene con las Cajas de Jubilaciones provinciales, como es el caso
de la de Córdoba, pero les dice a los gobernadores que deben
ajustar aún más sus cuentas.

No se puede tolerar el genocidio por goteo de nuestros an-
cianos.

Milei: El discurso de un
virrey a la colonia Argentina
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Sociedad

Por Miguel Peiretti
La inflación y el costo de

vida en Morteros hace cada
vez más difícil para que las
familias sigan manteniendo
el estatus de clase media

En Morteros en relación
al costo de la Canasta Bási-
ca Alimentaria para no ser
indigente una familia debe
tener un ingreso de $

612.000 por mes, un 14 %
más que el costo nacional,
mientras que para estar por
encima de la línea de la po-
breza el ingreso en Morteros
debe ser de $ 1.120.000, al-
rededor un 15 % por encima
del índice nacional, por lo
que es probable que esos
mismos porcentajes estén
por arriba de la media nacio-

nal para integrar la clase
media en nuestra ciudad.

Si bien no existen medi-
ciones de inflación en la ciu-
dad, los aumentos del costo
de vida en los últimos tiem-
pos son altamente significa-
tivos, impactando directa-
mente en el ingreso que una
familia necesita para ser con-
siderada de clase media.

A los fines de conocer el
valor de la Canasta Básica
de Alimentos en Morteros
desde Regionalísimo toma-
mos la misma que toma el
Indec con los requerimien-
tos calóricos mínimos para
asegurar la subsistencia del
individuo y en ese marco to-
mando los valores de los pro-
ductos más económico en
distintos comercios de venta
de comestible nos arroja un
monto total en comestibles $
140.000

A ese monto se le deben
sumar los productos de cui-
dado personal como papel
higiénico, jabón de tocador,
los productos de limpieza
para el hogar, como así tam-
bién los relacionados a la
ropa entre otros, lo que llega
a los $ 153.000 aproximada-
mente, lo que significa que
un grupo familiar que no
perciba como mínimo $
612.000 por mes es indigen-
te.

La composición de la ca-
nasta está compuesta por
pan, galletitas de agua, ga-
lletitas dulces, arroz, harina
de trigo, harina de maíz, fi-
deos, papa, batata  pulpa de
tomate, azúcar, dulces, le-
gumbres secas, hortalizas,
frutas, carnes vacuna, pollo
y pescado, menudencias,

fiambres, huevos, leche, que-
so, yogur, manteca, aceite,
bebidas no alcohólicas y al-
cohólicas, sal, condimentos,
caldo, mayonesa, vinagre,
café y yerba en un total de
aproximadamente 41 Kg

Si el ingreso por perso-
na mensual en el hogar no
alcanza a cubrir el costo de
una canasta básica alimen-
taria, las personas que con-
forman ese hogar se consi-
deran indigentes, mientras
que la línea de pobreza se
obtiene doblando el valor de
una canasta mínima.

Es decir que en Morte-
ros tomando en considera-
ción el nivel de ingresos que
debería tener una pareja
compuesta por una mujer y
un varón de 35 años de edad,
ambos económicamente ac-
tivos, con dos hijos de 9 y 6
años, si no perciben un in-
greso mensual de $ 612.000
es una familia indigente,
mientras que una familia que
perciba por debajo de $ $
1.120.000 por mes está por
debajo de la línea de la po-
breza

Al monto de la Canasta
Básica de Alimentos para
vivir con dignidad se le debe
agregar el costo de energía
eléctrica, comunicaciones,
gastos en educación, cultura

y esparcimiento, alquiler o
servicio de mantenimiento
de la vivienda, salud, equi-
pamiento del hogar, vesti-
menta, calzado, movilidad,
entre otros, significando de
acuerdo a las estadísticas
nacionales que una familia
debería tener un ingreso su-
perior a $ 1.500.000 para
pertenecer a la clase media,
lo que podría ser algo supe-
rior en Morteros ese monto.

¿Que es la canasta
básica alimnetaria?

La Canasta Básica Ali-
mentaria (CBA) es un con-
junto de productos alimenti-
cios cuyo precio es el pará-
metro para determinar las
líneas de pobreza e indigen-
cia en Argentina. Parámetros
que en la mayoría de los ca-
sos no son superados por los
salarios que perciben las y
los trabajadores.

El derecho a la salud y la
alimentación adecuada en
nuestro país tiene rango
constitucional, el que está
dado a través del Pacto In-
ternacional de Derechos
Económicos, Sociales y Cul-
turales (Pidesc), que lo defi-
ne como «el derecho que
toda persona tiene al disfru-
te del más alto nivel posible
de salud física y mental».

Asimismo, en la Consti-
tución de la provincia de
Córdoba se enumeran cier-
tos derechos que las perso-
nas gozan y se define a la
salud como «un bien natu-
ral y social que genera en los
habitantes de la Provincia el
derecho al más completo
bienestar psicofísico, espiri-
tual, ambiental y social.

Por su parte, el derecho
a una alimentación adecua-
da no refiere solamente a la
protección contra el hambre,
sino a la calidad nutricional
de los alimentos que se de-
berían tener al alcance. En
este sentido, el Comité de
Derechos Económicos, So-
ciales y Culturales (Cdesc)
de las Naciones Unidas se-
ñaló que el derecho a la sa-
lud abarca una amplia varie-
dad de factores determinan-
tes que incluye la alimenta-
ción adecuada.

Cuánto se debe ganar en Morteros para ser de clase media

Para no ser indigente una familia tiene que tener un ingreso
de $ 612.000 por mes y para superar la línea de la pobreza
debe percibir $ 1.120.000

Cuestionan la decisión
de construir el edificio de la
Universidad Provincial en el
Parque Central

La oposición a que se
construya el edificio de la
Universidad Provincial en el
Parque Central de la ciudad,
frente a la terminal de óm-
nibus es mayoritaria en la
población

A partir que el intenden-
te Sebastián Demarchi anun-
cio que el edificio de la Uni-
versidad Provincial para al-
bergar al Instituto Ezpeleta
se construirá en el sector
norte del Parque Central de
la Ciudad comenzaron a
aparecer distintas voces
cuestionando la decisión con
diferentes argumentos.

Esas voces disonantes
fueron aprovechadas por la
Libertad Avanza Morteros
para emitir un comunicado
enviado por Giuliano Mana-
vella, titulado «Si a la Uni-
versidad Provincial, No a la
intervención del parque cen-
tral»

Plantean que se debe pre-
servar los espacios verdes y
al mismo tiempo argumen-
tan que el Parque Central se
transformó en un elemento
integrador y social. Superan-

do las barreras impuestas
históricamente por el paso
del ferrocarril.

En ese marco solicitan
que la Universidad Provin-
cial sea localizada en otro
espacio de la ciudad y al mis-
mo tiempo dicen desear que
sea consultada la ciudadanía
y proponen la «continuidad
de las vías del ferrocarril
hacia el Sur, espacio que luce
abandonado hace años y es
contiguo al Parque Central».

La respuesta
del intendente

A este planteo el inten-
dente Sebastian Demarchi,
celebró que «muchos de los
que están con La Libertad
Avanza y en el radicalismo,
siguen sosteniendo uno de
los principios, que es la uni-
versidad pública».

Al mismo tiempo confir-
mo que el sector noreste del
ferrocarril es el espacio más
firme para construir el edifi-
cio, asegurando que los la-
gos van a seguir estando

Así mismo manifestó en
declaraciones a AM 1530
que están gestionando la
cuestión legal del ferrocarril
y trabajan con la concesio-
naria del Nuevo Central Ar-

gentino, para obtener un uso
precario de los sectores que
todavía están afectados al uso
ferroviario.

Más voces en
contra que a favor

Lo llamativo es que la
realizar un recorrido por las
distintas redes sociales la
oposición de la ciudadanía a
que se construya en ese lu-
gar es mayoritaria, de un to-
tal de 98 comentarios que
están de acuerdo con que se
establezca la Universidad
Provincial en Morteros, to-
mados en diferentes páginas

77 se oponen a que se cons-
truya en el Parque Central,
mientras que 21 apoyan la
decisión de las autoridades

municipales.
Algo similar ocurre con

Cuestionan el lugar donde construirán el edificio de UPC

Sigue en Pág. 6
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Locales /Espacio Municipal

EduTurismo
Un recorrido por la
historia y la cultura de Morteros

En el marco del programa EduTurismo, impulsado des-
de la Municipalidad y la Dirección de Turismo, la ciudad
de Morteros recibió la visita de alumnos de un colegio de
Aldao, quienes disfrutaron de una jornada de aprendizaje y
entretenimiento en diferentes puntos emblemáticos de la
localidad.

La visita comenzó a las 9 de la mañana con un recorri-
do por la Biblioteca Popular Cultura y Progreso y el Parque
Central, seguido de una parada en el cuartel de Bomberos
Voluntarios, donde los estudiantes pudieron conocer de cer-
ca la labor de estos héroes comunitarios.

Tras un almuerzo y actividades recreativas en el Club
Tiro Federal, la agenda continuó por la tarde con una visita
al Museo Regional Ángel Molli, donde los niños conocie-
ron más sobre el patrimonio histórico local. Posteriormen-
te, disfrutaron y conocieron la fábrica de helados Polo y
finalizaron la jornada con una función de cine a las 17:30
hs en las Tipas.

Candela Sepeda, docente del Centro Educativo  Santa
Marta, coordinadora  del viaje , agradeció a las institucio-
nes anfitrionas y destacó la importancia de estas visitas para
fomentar el intercambio cultural y educativo. «La amabili-
dad con la que nos recibieron y lo hermoso que está Morte-
ros hicieron de esta visita una experiencia inolvidable para
los niños», señaló. Los estudiantes vivieron un día de apren-
dizaje fuera del aula, conociendo de cerca la historia, cultu-
ra y actividades recreativas que ofrece Morteros.

Vacunación antirrábica
El sábado 28 de septiembre de 11 a 15 en el Centro

Vecinal Sucre, vacuna a perros y gatos
La vacunación antirrábica es importante para mantener

a tus mascotas sanas y evitar la propagación de enfermeda-
des a la población.

Día del Jubilado y
la Primavera en Morteros

La Municipalidad de Morteros, a través de la Dirección
de Políticas Sociales y la Oficina del Adulto Mayor, organi-
zó un picnic a la canasta en el Parque Alvarado para cele-
brar el Día del Jubilado y la llegada de la primavera.

Desde las 9.30 hasta las 14 hs, unos 80 adultos mayores
disfrutaron de una jornada de charlas, mates, música, acti-
vidades recreativas y baile.

Karina Lingua, directora de Políticas Sociales, agrade-
ció la buena predisposición de todos los participantes y des-
tacó la colaboración del Centro de Jubilados, que siempre
acompaña las iniciativas.

«Esta actividad refleja el compromiso de la gestión con
el bienestar y la recreación de los adultos mayores, promo-
viendo espacios de encuentro y diversión para la comuni-
dad».

XII Gran Premio Argentino
de Baquets en Morteros

La Ciudad vivió una jornada especial con la llegada del
XII Gran Premio Argentino de Baquets, un evento que com-
binó lo turístico, cultural, histórico y deportivo. Con 38 ve-
hículos antiguos desfilando por las calles de la ciudad, este
encuentro se convirtió en una verdadera celebración para
los amantes del automovilismo y el público en general.

Los baquets hicieron su parada en el Parque Central,
donde los vecinos pudieron disfrutar de una exhibición es-
tática de los vehículos que recorrieron importantes locali-
dades como Rafaela, San Carlos Centro, Esperanza, Brink-
mann y, por supuesto, el Bajo de Morteros, donde los com-
petidores tuvieron la oportunidad de contemplar uno de los
atardeceres más impresionantes del mundo, sumando una
vivencia única a su travesía.

Este evento rindió tributo al destacado piloto Domingo
Bucci, una figura clave en la historia del automovilismo
nacional, que dejó su huella en Morteros. Su vínculo con la
ciudad y su legado fueron destacados a lo largo de la jorna-
da, permitiendo a los vecinos conocer más sobre su vida y
su influencia en el deporte motor.

El intendente Sebastián Demarchi resaltó la importan-
cia de este tipo de actividades para la comunidad: «Es un
orgullo que Morteros sea parte de este evento histórico, tu-
rístico y cultural. Agradecemos a los organizadores por in-
cluirnos en este recorrido, brindando a nuestros vecinos la
oportunidad de disfrutar de esta tradición del automovilis-
mo argentino».

«El Gran Premio Argentino de Baquets no solo es una
competencia, sino también una manera de revivir la histo-
ria y promover nuestra ciudad. Morteros fue el escenario
perfecto para que los participantes y el público compartie-
ran esta experiencia inolvidable», afirmó el director de Tu-
rismo Luciano Smut

Modernización
Avanzan con la modernización de la ciudad, gracias al

aporte del Gobierno de la Provincia de Córdoba y al trabajo
conjunto entre el Municipio y CoopMorteros, llevan a cabo
el recambio de 127 luminarias LED en el acceso sur

Licitación para
construcción de la UPC Morteros

La Ciudad de Morteros ha sido incluida en la primera
tanda de licitaciones para la construcción de la nueva sede
de la Universidad Provincial de Córdoba (UPC). Este signi-
ficativo avance es parte del proyecto lanzado por el Gobier-
no de Córdoba para expandir la infraestructura educativa
en la provincia.

La licitación, anunciada oficialmente en el sitio de la
UPC, marca el inicio de un ambicioso plan de desarrollo
que contempla la construcción de sedes universitarias en
diferentes localidades, con Morteros destacándose en esta
primera etapa.

Al respecto, el intendente Sebastián Demarchi remarcó
que «la futura sede no solo enriquecerá la oferta académica
en nuestra ciudad, sino que también fortalecerá la relación
con otras propuestas de educación superior con las que ya
contamos en la localidad y le va a permitir a Morteros trans-
formarse en el polo educativo de nivel superior de la región
de Ansenuza. Estamos muy contentos con la noticia».

Esta novedad forma parte del compromiso que el gober-
nador Martín Llaryora asumió en el mes de mayo edn nues-
tra localidad, para que Morteros contara con una sede la
Universidad Provincial.

La propuesta u oferta deberá ser presentada en la Mesa
de Entradas de la Universidad Provincial de Córdoba, sita
en Av. Pablo Ricchieri N° 1955 (Ingreso Principal al Audi-
torio Pte. Perón de Ciudad de las Artes) de la ciudad de
Córdoba, el día 14 de octubre de 2024, de 10 a 14.

Dirigentes politicas de Morteros
participaron del «Foro
Suprarregional Mujeres y política»

En el marco del Día Nacional de los Derechos Políticos
de las Mujeres y con motivo del 77° aniversario de la san-
ción de la Ley Nacional N° 13.010 del voto femenino, mu-
jeres dirigentes políticas de la Municipalidad de Morteros
participaron del Foro Suprarregional «Mujeres y Política»,
organizado por la Secretaría de la Mujer del Gobierno de la
Provincia de Córdoba.

«Es un espacio de reflexión sobre los desafíos y oportu-
nidades que enfrentamos las mujeres en la construir nues-
tro liderazgo político, un momento para re -formular pro-
blemas que siempre tuvimos, siendo creativas y poniendo
en agenda la perspectiva de género» afirmó la Vice Inten-
dente Cristina De Carli.

Copa Morteros capital Ansenuza
La Liga Nacional de Básquet llega a nuestra ciudad,

este domingo 29, en un duelo épico entre Atenas y Unión de
Santa Fe en el Estadio Vide Tealdi del Club Tiro Federal, a
las 21:00.

Además, habrá un desafío entre nuestros clubes locales,
con partidos de Tiro vs. Nueve en todas sus categorías, tan-
to femeninas como masculinas, desde el viernes 27 a las 19.

El evento culmina el domingo con el enfrentamiento de
Tiro vs. Nueve en primera división, seguido del gran cierre:
Atenas vs. Unión.

Taller de nativas leñosas
de Ansenuza en Morteros

El martes 17 de septiembre se llevó a cabo el taller de
nativas leñosas de Ansenuza, organizado por el INTA Man-
fredi en colaboración con INTA Brinkmann, COA Espinal
del Bajo y la Municipalidad de Morteros. El evento reunió a
expertos y miembros de la comunidad para abordar la im-
portancia de las especies nativas en la reforestación local.

Desde la Dirección de Biodiversidad Urbana se está avan-
zando en el desarrollo de un vivero propio de especies nati-
vas, con el objetivo de reforestar la ciudad. El director Juan
Manuel Otero destaca que la incorporación de especies na-
tivas es fundamental para preservar los ecosistemas locales
y enfrentar las crisis climáticas actuales.

Al respecto, el intendente Sebastián Demarchi agregó
que «estas colaboraciones son claves para unir esfuerzos en
la lucha contra el cambio climático. La cooperación entre
entidades locales y regionales es importante para enfrentar
los desafíos ambientales y avanzar hacia un futuro más sos-
tenible de la Ciudad y la región, aportando nuestro granito
de arena».

A metros de la finalización de la 2° etapa ingreso a Morteros
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Más de $ 35 millones entregó anoche "Sueño Celeste"
El 7° Sorteo Mensual correspondiente al

mes de septiembre y el sorteo pago anticipado
de la Promoción Sueño Celeste 2024 concre-
taron en la sede de Mutual 9 de Julio con más
de $ 35 millones en premios

Raúl Pratto de Morteros fue quien ganó el
primer premio de $ 6 millones correspondiente

al sorteo pago anticipado y el segundo adjudi-
cado fue Nélida Ullua de C.del Cisne

En el sorteo mensual el primer premio de
$ 4 millones fue para Dario Ledesma de Mor-
teros, mientras que el segundo premio por $ 1
millón lo ganó Juan Martina de Morteros

Con 22705 personas adherentes a la pro-
moción "Sueño Celeste" más de 800 son los
ganadores con $ 160 millones entregados en
premios, restando aún los sorteos del próxi-
mo 17 de octubre, noviembre, diciembre y el
sorteo final que se llevará a cabo el 18 de ene-
ro de 2025 en un mega evento para totalizar $
362 millones en premios

Ganadores pago anticipado

Ganadores 7° sorteo mensual
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Colonia Vignaud

Realizaron la primera ven-
ta de material recuperado en la
planta separadora de residuos
a través de la red para la co-
mercialización junto a los mu-
nicipios de Seeber y Freyre.

Casi 15.000 kg de mate-
rial para ser incorporado a la
economía circular salio de la
planta recicladora de residuos
Colonia Vignaud compuesto
or 7800 kg de vidrio molido,
4900 Kg de chatarra pesada y
liviana, 1560 kg de fardos de
pet, 146 Bidones de 5Lts, 137
Bidones de 10 Lts y 25 Bido-
nes de 20 Lts.

«Esto es posible por el tra-
bajo que los vecinos y las ve-
cinas hacen en cada domicilio.
Nos enorgullece enormemen-

te saber que haya una comu-
nidad tan comprometida cómo
Colonia Vignaud, sin un gra-
nito de arena las playas y los
desiertos no serían tan inmen-
sos, y nosotros somos ese gra-
nito de arena fortaleciendo y
ayudando nuestra casa común.
Infinitas gracias por acompa-
ñar y sostener. Gracias por de-
jar una huella tan marcada
para un futuro más limpio,
sano y saludable» expresaron
las mujeres que llevan adelan-
te la tarea en la planta recicla-
dora de residuos

«Hemos constituido un red
de ventas para simplificar la
negociación por volumen. En
nuestro caso lo hacemos en
conjunto con las municipalida-

des de Seeber y Freyre por la
calidad del producto que tene-
mos separado, porque cuanto
mejor seleccionado está el
material, se logra un mejor
valor» comentó la intendenta
Evangelina Vigna

Así al ponderar la labor
que lleva adelante el grupo de
mujeres que conforman la
planta recicladora, comentó la
mandataria municipal que
ellas manejan directamente las
ventas, «porque tienen toda la
capacidad para hacerlo, ade-
más nuestra idea es dar cada
vez más autonomía al perso-
nal para que puedan ser circu-
lares encargándose de llevar
adelante las acciones para ha-
cer que los productos circulen
de la mejor manera»

Capacitación
Vignaud fue sede de una

capacitación para operarios y
encargados de plantas recicla-
doras de los municipios inte-
grantes del vertedero regional,
brindada por el Ministerio de
Ambiente y Economía Circu-
lar de la provincia

En las tareas evaluativas
realizadas en la capacitacion
en relación a los residuos, Vig-
naud está bastante avanzado

Primera venta de la red de municipios
para la comercialización de material reciclable los comentarios que oyentes

de los distintos programas ra-
diales van realizando, donde
la mayoría no está de acuerdo
con que se construya en ese
espacio, solicitando al inten-
dente revea la decisión

Las opiniones
en contra

Las mujeres y los hombres
que consideran que no es el
lugar adecuado el Parque
Central de Morteros para la
construcción del edificio en
todos los casos celebran la
creación de esta nueva casa de
estudios.

Entre los argumentos sos-
tienen que a medida que vaya
creciendo la universidad se va
a ir destruyendo cada vez más
espacio verde con el riesgo de
disminución del espacio re-
creativo en los próximos años.

Además sostienen que se
va a generar un problema en
el tránsito en todo el sector,
«en determinados horarios de
colectivos ya no hay lugar para
estacionar, entonces van a te-
ner que desarmar otra parte
del lago para el estaciona-
miento, que va a quedar lejos
de la terminal, entonces va a
ser un desastre, mayor que lo
que es ahora» expresa uno de
los comentarios

Así mismo señalan que
deberían ver donde están

construidos la Universidad
Tecnológica en San Francis-
co, Rafaela, la Universidad
Nacional en Córdoba y los
espacios con que cuentan para
los desarrollos al considerar
que no se está pensando a fu-
turo.

Varios de los comentarios
coinciden en que debería ter-
minarse la obra que fuera ini-
ciada por la Cooperativa de
Servicios Públicos para un
geriátrico para ser destinada
para la universidad, mientras
en otros casos proponen otros
espacios como el Parque Ma-
riano Alvarado, el mismo pre-
dio donde se encuentra el Ins-
tituto Ezpeleta entre otros

En su mayoría se plantea
la importancia del manteni-
miento de ese espacio, seña-
lando en uno de los casos que
el municipio debería brindar
a la comunidad los estudios
que realizó sobre los benefi-
cios y desventajas de haber
establecido ese lugar para que
se tenga la información que
utilizaron para tomar la deci-
sión

En otros casos proponen
que se haga una encuesta en
toda la ciudad a los fines de
que se conozcan quienes es-
tán de acuerdo y quienes es-
tán en desacuerdos y en otro
de los comentarios expresan
que los libertarios deberían
juntar firmas para esto.

Opiniones
a favor

Entre los comentarios
que apoyan la construcción
en el Parque Central, sostie-
nen que quedaría cómodo
para quienes vienen de afue-
ra que solo deberán cruzar
la calle desde la terminal de
ómnibus

Mientras que otro co-
mentario argumenta que con
plantar árboles en otro sec-
tor se genera un nuevo espa-
cio verde, sosteniendo que es
un antes y un después para
Morteros.

Pero la mayoría de los
comentarios acompañando
la decisión de que sea cons-
truida en ese lugar están re-
lacionados a la posibilidad
del acceso a una carrera para
quienes no cuentan con re-
cursos económicos para ir a
estudiar a otros lugares

Como así también uno de
los comentarios expresa «ni
en una punta, ni en la otra,
en el centro de la ciudad,
para que este igual para to-
dos»

Así mismo existen algu-
nos comentarios que cuestio-
nan a la Libertad Avanza no
tanto con el planteo realiza-
do en el comunicado, sino
con lo que a nivel nacional
vienen realizando con la
educación.

Viene de Página 3
Cuestionan el lugar donde construirá el edificio de UPC

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


7Miércoles 18 de Septiembre de 2024
Regionales

Freyre

En el marco de los pro-
gramas de acompañamiento
comunitario llevan adelante
actividades formativas y de
concientización

En ese marco desde el
municipio dieron a conocer
que este mes de septiembre
tendrá lugar un conversato-
rio sobre la Ley Lucio y con-
cretaron una charla sobre
prevención del suicidio

En el mes de octubre
brindaran charlas sobre pre-
vención de ludopatía, como
así también habrá talleres y
charlas relacionados con el
cáncer.

En el mes de noviembre
ofrecerán talleres sobre vín-
culos sanos para prevenir la
violencia de género.

Durante cuatro días los
adolescentes y jóvenes fue-
ron protagonistas de una
multiplicidad de espectácu-
los en la Estudiantina Fre-
yre 2024, en la que además
contó con una gran afluen-
cia de público adulto que
compartió las presentaciones

La Estudiantina Freyre
2024 convocada por el go-
bierno municipal de Freyre,
pero con la participación ac-
tiva de grupos de alumnas y
alumnos en la organización
desarrollaron cuatro días con
juegos, competencias, coreo-
grafías, desfiles y mucha
música para impregnar de
alegría la llegada de la pri-
mavera para celebrar el día
del estudiante

El inicio tuvo lugar en la
plaza Manuel Belgrano que
tuvo su apertura con una co-

reografía presentada por una
academia de baile local, para
más tarde dar la bienvenida
a los alumnos que este año
comenzaron el ciclo secun-
dario, como así también las
promo de cada estableci-
miento educacional realizó
la presentación de su indu-
mentaria.

La búsqueda del tesoro,
bailes y música fueron dan-
do el marco a la primera jor-
nada de la estudiantina en la
que convocó a una multitud
de adolescentes y jóvenes de
la localidad, quienes además
realizaron un aporte a la co-
munidad recepcionando car-
tones y latas para el mejora-
miento ambiental con una
primavera sin alcohol me-
diante la cantina que estuvo
a cargo de la Biblioteca Po-
pular «José Ingenieros»

Estudiantina 2024

Adolescentes y jóvenes durante cuatro días
fueron los protagonistas de un multitudinario evento

Las jornadas sucesivas
tuvieron lugar en las insta-
laciones de Club Olímpico 9
de Julio con la misma meto-
dología en la que los estu-
diantes fueron los protago-
nistas y los adultos los espec-
tadores

En la segunda noche
hubo juegos de destrezas,
batalla de baile y cierre con
música, la tercera noche tuvo
lugar el gran evento «Cami-
no al Oscar» en la que pre-
sentaron distintas coreogra-
fías y el cierre fue con DJ

Mientras que en la últi-
ma noche hubo desfile de
disfraces, competencias de
bailes y la batalla final con
el juego del desafío con la
entrega de obsequios a cada
equipo, mientras que 2° año
del Colegio Fasta consagra-
do campeón recibió $
500.000 y 6° año del mismo
colegio al ubicarse en segun-
do lugar recibieron un pre-
mio de $ 200.000

El Secretario de Gobier-
no, Maciel Vottero al reali-
zar un balance de la estu-
diantina, en dialogo con
Noelia Cerutti expresó que
«fue una fiesta de los chicos
que compartió la familia»
que se viene desarrollando

desde hace varios años y es-
peran se pueda seguir man-
teniendo.

Resaltó que el punto ini-
cial del éxito tiene que ver
con que un grupo de jóvenes
tomo la organización, «de
esa manera la estudiantina
estuvo en contacto entre jó-
venes con un buen suceso»

Así mismo agradeció la
predisposición de los docen-
tes para apoyar la realización
de actividades para llevar
adelante este festejo en la que
Vottero destacaba el compor-
tamiento que tuvieron las
chicas y los chicos sin que
hubiese ningún incidente,
«fue un festejo sin alcohol,
donde todos disfrutaron,
todo salió muy bien»

Por su parte el intenden-
te German Baldo felicito a
cada uno de los estudiantes
por la creatividad en un mar-
co de sana diversión, «hicie-
ron de la Estudiantina 2024
una verdadera fiesta que nos
llena de orgullo».

«Gracias por dar lo me-
jor en cada competencia y
por llenar de energía estos
días inolvidables. Celebra-
mos a todos los que partici-
paron y se sumaron a este

evento con entusiasmo, com-
pañerismo y mucha diver-
sión. Ustedes son los prota-
gonistas» subrayó

«El Día del Estudiante
no es solo una fecha en el
calendario, sino una oportu-
nidad para agradecerles por
su esfuerzo y por hacer de
Freyre un lugar lleno de vida,

juventud y futuro. Sigan bri-
llando siempre» sostuvo el
intendente

«Fueron días llenos de
risas, compañerismo y emo-
ción que la comunidad ente-
ra disfrutó de momentos úni-
cos» para concluir felicitan-
do a las promos por su últi-
ma Estudiantina.

Este tipo de actividades
se vienen llevando de mane-
ra permanente desde el mu-
nicipio por el bienestar de
todas y todos, con charlas
sobre bullying para estudian-
tes de 5° y 6° año del secun-
dario en el mes de abril, ta-
ller de neuroorientación vo-
cacional, enfocado en carre-
ras del futuro en mayo, mien-
tras que en junio el tema fue
fortalecimiento emocional
en el Ipem y prevención de
adicciones en el Cenma, en
julio hubo una charla sobre
adicciones con Madres Terri-
toriales y taller para niños en
la Colonia de Vacaciones y
en agosto un taller reflexivo
para adultos mayores en el
Hogar de Ancianos.

Formación y concientización

Balnearia

Bomberos Voluntarios
recibieron $ 30 millones  en
un acto encabezado por la
vicegobernadora Myrian
Prunotto y el legislador de-
partamental Gustavo Tévez.

Al hacer entrega del sub-
sidio a la entidad bomberil,
Prunotto pidió extremar los
cuidados para evitar nuevos
focos y pidió «redoblar los
esfuerzos y cuidados para

Bomberos recibieron subsidio

evitar nuevos focos en este
contexto climático que ele-
va el riesgo al máximo».

El intendente Miguel
Méndez, el presidente de la
Asociación de Bomberos,
Marcelo Calero y el jefe del
Cuerpo Activo, César Qua-
glia son las autoridades lo-
cales que recibieron los fon-
dos comprometidos por el
gobernador Martín Llaryora
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Distintos sectores de la le-
chería nacional salieron a de-
fender el funcionamiento del
Sistema Integrado de Gestión
de la Lechería (Siglea) ante la
posibilidad que sea parte de
la motosierra

Al ser puesto en un lista-
do por el Ministerio de Des-
regulación y Transformación
del Estado, que conduce Fe-
derico Sturzenegger, el minis-
tro que viene a destruir todo
lo que esté vinculado al Esta-
do y la consulta solo fue reali-
zada a las cuatro entidades del
campo que conforman la mesa
de enlace, la que la mayoría
de las entidades que represen-
tan a los productores lecheros
no participan.

Al mismo tiempo hubo
críticas al Siglea expresadas
por productores que se en-
cuentran agrupados en las fe-
deraciones que conforman
Confederaciones Rurales Ar-
gentinas (CRA), pero que no
tendrían según las entidades
lecheras no condicen con la
realidad, al ser una herramien-
ta fundamental para el orde-
namiento de la actividad.

La Fundación para la Pro-
moción y el Desarrollo de la
cadena láctea argentina, (Fun-
pel), La Asociación de Peque-
ños y Medianos Industriales
Lácteos (Apymel), la Cámara
de Productores Lecheros de

Por Nicolas Razzetti *
La crisis rompió la elas-

ticidad de la demanda inter-
na, cae fuerte el consumo de
carne vacuna y las perspec-
tivas no son alentadoras para
los valores del ganado en el
corto plazo. El Indec infor-
mó que la inflación prome-
dio de agosto fue de 4,2%,
pero los valores de la carne
vacuna que aumentaron mu-
cho menos y quedaron bien
atrás del indicador mensual
y del acumulado en los últi-
mos 12 meses.

La caída en el poder de
compra del consumidor con-
secuencia de la crisis econó-
mica es tan fuerte que se
rompió la elasticidad de la

demanda interna de este ali-
mento, el más deseado por
los argentinos.

Si la inflación del Indec
fue de 4,2%, los precios de
la carne vacuna relevados
por el IPCVA que tiene un
medición exhaustiva que el
organismo oficial, subieron
1,2% en la zona Amba, 1,5%
en Rosario y 2,9% en Cór-
doba durante el mes pasado.

En tanto, en el acumula-
do del último año la carne
vacuna subió 197% y la in-
flación fue de 236%. Hay
una diferencia marcada de
39 puntos porcentuales en-
tre uno y otro indicador lo
que habla a las claras de los
problemas de la demanda

interna afectada por la suba
de diferentes rubros de su
costo de vida entre los que
se destacan los incrementos
en las tarifas de los servicios
públicos.

Cae el consumo de carne vacuna y las perspectivas no son alentadoras

Entre Ríos (Caproler), la Cá-
mara de Empresaria de Em-
presarios Lecheros de la zona
de Villa María, Cámara de
Productores de Leche Cuen-
ca Oeste Bs As. (Caproleco-
ba) salieron a responder a las
críticas contra el funciona-
miento de Siglea

Funpel consideró que no
existe la situación planteada y
señala que «para lograr una
mejora en el sistema integral
lo más apropiado es construir
sobre lo que ya existe, perfec-
cionando y corrigiendo lo que
sea necesario. Con vocación
de diálogo y no de destruir las
únicas bases que el sector le-
chero tiene en común. En todo
caso, si alguno de los sectores
tiene una visión sobre cómo
establecer ideas que superen
la situación actual, debe exhi-
birlos con fundamentos técni-
cos, productivos, económicos
y sociales sobre los puntos en
tensión. Pero lo que no se
debe pretender es forzar, so-
bre la base de quejas y acusa-
ciones, cambios radicales que
solo dejan tierra yerma».

Desde Apymel entienden
que hace un valioso aporte a
la transparencia, referencia y
comparabilidad y acotan que
la información de valores re-
duce el nivel de desacuerdos
entre la industria con los pro-
ductores. «No estamos de

acuerdo con las objeciones al
sistema» dijeron

La Cámara de Empresa-
rios Lecheros de la Provincia
de Córdoba al apoyar el sos-
tenimiento del Siglea, mani-
festaron: «quisiéramos conti-
nuar contando con este instru-
mento, en un marco de liber-
tad de elección y ponernos a
disposición de quien corres-
ponda para cualquier consul-
ta»,

Los lecheros entrerrianos
agrupados en Caproler seña-
lan que «el Siglea ha sido fun-
damental para la toma de de-
cisiones informadas, promo-
viendo el crecimiento y la
competitividad de una de las
cadenas agroalimentarias con
mayor impacto económico,
social y ambiental en nuestro»
y al apoyar la continuidad del
sistema impulsan su perfec-
cionamiento.

Caprolecoba al sostener
que el aporte del Siglea es cla-
ve para la transparencia de la
cadena láctea y solicitan a las
autoridades que no pongan en
riesgo la continuidad de esta
herramienta

Consideran «un error in-
cluir una herramienta estadís-
tica en una comparación con
organismos e institutos, den-
tro de un plan desregulador
del Estado».

Por otro lado puntualizan
que «solo necesitamos el mar-

En los feedlots sigue ha-
biendo mucha hacienda. En
agosto el Senasa informó que
tenían 2,05 millones de ani-
males. En septiembre esa
cantidad cayó muy poco, en

los corrales había 1,95 mi-
llones de cabezas.

Según feedloteros con-
sultados muchos intentan
estirar procesos de engorde
a la espera de capturar un
mejor precio y además por-
que una vez que se despren-
den de la hacienda les cues-
ta mucho reponer por el di-
ferencial de valores.

De todos modos, el pro-
ceso de vaciado comenzó y
durará al menos hasta fin de
año por lo que cabe esperar
una crisis profunda del pre-
cio de la carne y de la ha-
cienda.

En agosto ingresaron a
esos establecimientos, según
informa el Senasa, 396.000
vacunos y salieron 446.000
lo que da cuenta del arran-
que del proceso de vacia-
miento que, por ahora, no es
tan marcado y que se acen-
tuaría más en los meses
próximos.

Desde el arranque de la
zafra de terneros la situación
fue la inversa, de marzo a
julio el encierre fue mayor a
lo que se vendió para faena.

El quiebre en la tenden-
cia tiene que ver con la esca-
za oferta de terneros. La
mayor parte ya se negoció y
el criador que se quedó con
hacienda ahora espera a dar-
le algunos kilos más en el
proceso de recría que permi-
tirá la primavera para ven-
derla a algún engordador o
exportador que quiera hacer
novillos.

Ante la poca oferta de
terneros los precios se afir-
maron. Los criadores venden
los machos que llevan los
que recrían a campo a 2600/
2700 pesos por kilo vivo y
las terneras que son deman-
dadas por los feedlots se pa-
gan 2300/2400 pesos, por
encima de su capacidad de
pago por la esperanza que se
mantiene en la recomposi-
ción del mercado.

También se repone ha-
cienda en los corrales con
menos intensidad porque los
precios de lo que se está ven-
diendo en el consumo inter-
no no son buenos.

Los novillitos y vaquillo-
nas que pocos meses atrás
llegaron a valer 2300/2400
pesos por kilo vivo, hoy se
negocian en el Mercado de

Cañuelas a 2000 pesos.
Si se le carga a esos pre-

cios la inflación acumulada
debería cotizar en 2800 pe-
sos lo que significa que tie-
nen un retraso del 30% o que
en términos reales se sufrió
una fuerte descapitalización.
Otra vez la carne vacuna ac-
tuó como ancla inflacionaria.

En el contexto actual,
con la cantidad de hacienda
que hay en los corrales y la
debilidad de una demanda
interna que no tiene posibi-
lidades de reacción porque
hay incrementos que se le
imponen como el de los ser-
vicios públicos, prepagas,
colegios, alquileres, los va-
lores de la carne y de la ha-
cienda no tienen mucha
chance de aumentar y recu-
perar el terreno perdido.

Relaciones de
precios y mayor
consumo de las
carnes alternativas

El informe de precios de
las carnes del IPCVA la re-
lación entre el kilo de pollo
y el de asado es la peor en 5
años. Según ese documento
con un kilo de asado se com-
pran 2,9 de pollo. Por otra
parte también desmejora la
relación entre el kilo de asa-
do y el de pechito de cerdo.
En este caso es 1 a 1,2. Tam-
bién en este caso se trata de
la peor relación en 5 años.

A su vez, en forma inte-
ranual los valores del pollo
aumentaron 240% el men-
cionado informe de precios
que mide al pollo entero, en
los trozados las subas fueron
mayores y gran parte del co-
mercio de esta carne se hace
de este modo.

Y esa suba de valores se
dio a pesar de que el nivel
de abastecimiento de carne
aviar siguió en los 45/47 ki-
los lo que habla de una trans-
ferencia de consumo de la
carne vacuna a esta especie
en gran parte apuntalada por
los buenos precios y ofertas
en supermercados del pollo
entero

Lo mismo viene suce-
diendo con la carne de cer-
dos. El consumo medido en
kilos de carne disponibles
por habitante ronda los 18/
20 kilos y gracias al plancha-
zo de precios que se dio en
los últimos meses en el ca-
pón y en la carne ganó más
espacio en la dieta.En el úl-
timo mes el precio del pechi-
to de cerdo aumentó fuerte,
más de 15%, y el consumo
no cedió, por el contrario
convalidó las subas y casti-
gó a la carne vacuna. Vere-
mos cómo sigue la compe-
tencia entre los tres produc-
tos en los próximos meses.

* Analista del mercado ganadero

co de una sana economía de
mercado, con libertad de co-
mercio, y sin trabas para las
fuerzas productivas. Y así pro-
yectarnos al futuro como una
de las actividades agroalimen-
tarias generadoras de rique-
za».

Un poco de historia
El acta San Francisco en

el 2001 fue el inicio de la lu-
cha organizada por parte de
los productores lecheros de la
Argentina en busca de trans-
parentar el negocio, en la que
se planteaba la necesidad de
contar con precios de referen-
cia, entre otros temas

En diciembre de 2009 co-
menzó a gestarse como parte
del plan estratégico y en el
2016 se cristalizó el sistema
de gestión para un mejor de-
sarrollo de la lechería Argen-
tina

El Siglea es una poderosa
plataforma informática que
lleva estadísticas, recibe datos
y entrega información valiosa
con una estructura mínima,
dentro de la Secretaria de
Agricultura, Ganadería y Pes-
ca de la Nación para la trans-
parencia de la actividad leche-
ra, disminuyendo la asimetría
entre la producción y la indus-
tria, algo que el gobierno en-
cabezado por Javier Milei
pretende destruir

La lechería defiende el funcionamiento del Siglea
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Provinciales

Del 24 al 27 de septiem-
bre, en Miramar de Ansenu-
za tendrá lugar este impor-
tante congreso científico de
ornitología.

Se trata de un evento cla-
ve para el desarrollo de la
investigación sobre aves en

el país y la región.
Contará con disertantes

nacionales e internacionales,
simposios, mesas redondas,
cursos y talleres abiertos al
público en general.

Del 24 al 27 de septiem-
bre se realizará en Miramar

de Ansenuza la 20° edición
de la Reunión Argentina de
Ornitología, un congreso
científico que impulsa la in-
vestigación y difusión de la
ornitología del país, y que
convoca a toda la comunidad
ornitológica nacional y de

países limítrofes.
La Reunión Argentina de

Ornitología (RAO) es orga-
nizada por Aves Argentinas,
con el objetivo de generar es-
pacios de reflexión y promo-
ver la generación de víncu-
los entre los actores de la co-
munidad ornitológica regio-
nal.

Para la coordinación de
esta edición, Aves Argenti-
nas contó con el apoyo del
Ministerio de Ambiente y
Economía Circular, el Insti-
tuto de Diversidad y Ecolo-
gía Animal (IDEA) CONI-
CET-UNC, el Centro de
Zoología Aplicada (UNC), el
Instituto en Virología (UNC)
y la Fundación Mil Aves.

Bajo el lema «Constru-
yendo una ornitología diver-
sa e inclusiva en el antropo-
ceno«, esta edición incluye
11 conferencias plenarias
que estarán a cargo de pres-
tigiosos investigadores, na-
cionales e internacionales, de
amplia trayectoria en ornito-
logía, y destacados jóvenes
investigadores.

Durante el evento, se lle-
varán a cabo 8 simposios y 5
mesas redondas, a través de
las cuales se promueve la
construcción de redes entre
científicos y el desarrollo de
proyectos colaborativos que
aborden problemáticas co-
munes, como la preservación
de especies amenazadas y la
restauración de hábitats.

Además, se presentarán
más de 100 trabajos en for-
mato oral, 165 pósters y se
dictarán cursos y talleres aca-
démicos orientados a estu-
diantes e investigadores en
ornitología, y al público en
general, con el fin de acer-
car a la comunidad local al
mundo de las aves.

La participación a este
evento se encuentra abierta
a cualquier persona interesa-
da. Podés descargar el pro-
grama y el cronograma de la
20° edición de la Reunión
Argentina de Ornitología en
el siguiente link:

Programa
y cronograma

El canto de las aves: de
la física a los sueños. Min-
dlin, Gabriel.

Aves, Ambiente y Socie-
dad. ¿Qué información se

Córdoba será sede de la 20° Reunión Argentina de Ornitología

Los productores tienen
plazo hasta el último día del
mes para cargar las prácti-
cas, que serán validadas para
luego recibir los incentivos.

El programa tiene como
objetivo fomentar la sosteni-
bilidad de la producción
agrícola a partir de un apo-
yo económico.

El presupuesto destinado
a la iniciativa es de 1.000
millones de pesos.

El Ministerio de Bioa-
groindustria recuerda que la
etapa de inscripciones a la
octava edición del Programa
Buenas Prácticas Agrope-
cuarias (BPAs) culmina el 30
de septiembre; fecha hasta la
cual los productores pueden

Buenas Prácticas Agropecuarias
El 30 de septiembre cierran las inscripciones 2024

realizar la carga.
El Programa BPAs tiene

como objetivo incentivar
prácticas agrícolas sosteni-
bles a los productores del
sector, orientadas al cuidado
y manejo responsable de los
recursos naturales.

Este año, se establecieron
18 prácticas con foco en cua-
tro ejes de trabajo de los Ob-
jetivos de Desarrollo Soste-
nible: persona, planeta, pros-
peridad y alianzas.

Los productores que va-
liden estas prácticas recibi-
rán un cartel que reconoce
el compromiso con la soste-
nibilidad agropecuaria y un
aporte económico. Cabe re-
cordar que este año el presu-

puesto asignado es de 1.000
millones de pesos.

Las BPAs son una herra-
mienta clave para el sistema
productivo, que busca ser
competitivo, innovador y
responsable con el cuidado
del ambiente, de los recur-
sos naturales y de las perso-
nas.

Este programa permite
demostrar que el sector agro-
pecuario sabe hacer y siem-
pre está a la vanguardia,
apostando a una producción
cada vez más sostenible.

Más allá del aporte eco-
nómico, el campo cordobés
es un sector comprometido
con las generaciones futuras,
y la sostenibilidad económi-
ca, social y ambiental de
nuestro planeta.

Esta iniciativa provincial
fue reconocida a nivel mun-
dial con el Premio de Bue-
nas Prácticas Regionales,
establecido por la Organiza-
ción de Regiones Unidas
(ORU Fogar) y el Programa
de las Naciones Unidas para
el Desarrollo (PNUD), que
se otorga todos los años a los
mejores casos de políticas
implementadas en el sector
público.

necesita para hacer conser-
vación? Moschione, Flavio.

Ecoinmunología – avan-
ces y desafíos en el estudio
de un sistema complejo en
contextos complejos. Pala-
cios, María Gabriela.

Protegiendo a los pingüi-
nos y preservando los Océa-
nos: Conservación en Tierra
del Fuego. Raya Rey, An-
drea.

Coevolución entre pará-
sitos de cría y sus hospeda-
dores. Reboreda, Juan.

Internacionales:
La ciencia participativa

como herramienta para el
monitoreo poblacional y la
conservación de las aves.
Ruiz Gutierrez, Viviana.

Todas las aves se mue-
ven: La importancia de con-
siderar el movimiento en es-
tudios ornitológicos. Jahn,
Alex.

Aves rapaces: aportes a
su ecología, historia natural,
biomedicina y conservación.
Saggese, Miguel.

Investigadores Jóvenes:
La ciencia ciudadana y

especies bandera como he-
rramientas para construir
conocimiento sobre ornitolo-
gía neotropical de forma in-
clusiva. Mentesana, Lucía.

El espiral de la observa-
ción de aves y las bandadas
mixtas. MAangini, Giselle.

La ecología de caracteres
funcionales: bitácora de un
mundo distópico. Palacio,
Facundo.

La presente edición de la
RAO se realiza en la Reser-
va de Uso Múltiple “Baña-
dos del Río Dulce y Laguna
Mar de Ansenuza”, un área
de gran riqueza en biodiver-
sidad, que posee la laguna
salada más grande de Suda-
mérica y la quinta a nivel
mundial.

Entre sus principales ca-
racterísticas, este enorme
humedal se destaca por ser
uno de los lugares esencia-
les para la protección de aves
del centro del país, y de es-
pecies migratorias de Suda-
mérica.

Por eso, ha sido incluido
en la Red Hemisférica de
Reservas para Aves Playeras,
es considerado como Área
Importante para la Conser-
vación de las Aves (AICA) y
reconocido como uno de los
14 sitios prioritarios de la
Red de Humedales de Argen-
tina, Bolivia, Chile y Perú
para la Conservación de Fla-
mencos Altoandinos.
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Judiciales

Luciano Filippi fue con-
denado a la pena de 5 años y
6 meses de prisión y a 10
años de inhabilitación para
conducir. Deberá ahora un
juez resolver. Queda por re-
solver si queda en prisión o
sigue en libertad hasta que
quede firme la condena.
Además tiene pendiente otra
causa en la justicia cordobe-
sa por incumplir la inhabili-
tación para manejar

En el auditorio de la Sala
N° 2 de la Oficina de Ges-
tión Judicial de los Tribuna-
les de San Cristóbal, el Tri-
bunal Unipersonal confor-
mado por el juez Dr. Nico-
lás Stegmayer dio a conocer
la resolución en la que Lu-
ciano Andrés Filippa fue
condenado a la pena de 5
años y 6 meses de prisión e
inhabilitación especial para
la conducción de vehículos
por el termino de 10 años
con más accesorias legales
establecidas en los artículos
12, 20, 29 inc 3 del Código
Penal en virtud de haberlo
hallado autor penalmente
responsable del delito de ho-
micidio culposo múltiple
ocasionado por la conduc-
ción imprudente de un vehí-
culo automotor en su figura
calificada

Además resolvió remitir
a la oficina de gestión judi-
cial de San Cristóbal el pe-
dido de medida cautelar so-
licitado por el Ministerio
Publico de la Acusación y la
parte querellante a efectos de
que el juez brinde el trámite
correspondiente de acuerdo
al artículo 84 bis primer y
segundo párrafo y art 39

El juicio comenzó el lu-
nes 16 de septiembre por el
homicidio de Julieta Rosario
Gorosito (16), Clarisa Vani-
na Herrera (16), Camila Ba-
zán (17) y Loana Valdéz
(15), quienes circulaban en
el auto conducido por Lucia-
no Filippa con exceso de al-
cohol en sangre y a alta ve-
locidad el 27 de diciembre de

2020, volcando en la Ruta
Provincial N° 23, a 6 km
aproximadamente de Suardi.

El mismo concluyó con
la condena impartida por el
juez Dr. Nicolás Stegmayer
24 de septiembre con la pre-
sencia de alrededor de 40
personas, familiares de las
víctimas, en un acto que se
desarrolló por pocos minu-
tos donde solo dio lectura a
la condena que es probable
sea apelada por el abogado
de Filippi

"Una pena impor-
tante que genera
precedentes"

La Fiscal, Hemilce Fis-
sore al concluir el proceso en
dialogo con el director de El
Departamental, Carlos Luce-
ro, sostuvo que se trata de un
caso que sienta jurispruden-
cia en la provincia de Santa
Fe, «Estamos hablando de
un homicidio culposo, un si-
niestro vial, nunca lo consi-
deramos un accidente vial,
donde fallecieron 4 jóvenes
menores de edad. En el día
de hoy escuchamos el vere-
dicto por parte del Dr Nico-
las Stegmayer donde impu-
so la pena, es decir casi la

pena máxima que es lo que
había pedido esta fiscalía y
asi mismo la parte querellan-
te, por lo tanto estamos muy
satisfechos con la resolución
del juez, si bien hay que es-
perar sus fundamentos por
escrito, pero estaba dentro de
nuestras expectativas la re-
solución que acabamos de
escuchar».

Por otra parte la respon-
sable del Ministerio Publico
de la Acusación, indico que
es importante la pena al tra-
tarse de alguien que no te-
nía antecedentes penales,
donde «el daño es irrepara-
ble, inmensurable, lo hemos
vivido, palpitado con cada
padre, sobre todo cuando
realizaron la declaración de
impacto que es el cierre de
la última jornada y entiendo
desde ese punto más allá de
los técnico que es lo que no-
sotros trabajamos, pero des-
de el humano, plenamente
hoy se ha hecho justicia y
vamos a continuar caminan-
do en este sentido, porque
seguramente vendrán las
instancias recursivas por par-
te de la defensa y también
vamos a celebrar una audien-
cia de prisión preventiva en
días futuros conforme a lo
peticionado en su momento

al juez, que entiende que
debe resolverlo otro juez y
que debe ser debatida la cues-
tión de la cautelar en otra
audiencia, es decir si Filippa
llega a la ejecución de la
pena en estado de libertad o
comienza ya a cumplir una
prisión preventiva durante
ese proceso»

Satisfacción
de la querella

La abogada querellante
Julieta Bono quien actuó en
representación de las vícti-
mas, manifestó que se llegó
a este juicio con un arduo tra-
bajo en equipo, donde tanto
los familiares de las víctimas
como la fiscal «realizaron un
trabajo impresionante. No es
más que el fruto del trabajo
de todas las partes concate-
nadas hacia el mismo fin»

«Así como el siniestro
fue fruto de una serie tam-
bién concatenada de múlti-
ples causas que llevaron a
semejante resultado, hoy lle-
gamos al resultado de la con-
dena que es lo que los padres
pretendían» sostuvo la abo-
gada

Alegatos
En la cuarta jornada del

juicio la Fiscal Hemilse Fi-
sore había pedido la pena
máxima de 6 años de prisión
y la detención preventiva de
Luciano Filippa, señalando
entre otras cosas que el con-
ductor estaba excedido en un
gramo el alcohol en sangre
y por pasar en 30km/h la
velocidad máxima permiti-
da en ese tramo de la ruta 23.

La querella acompañó lo
pedido por la fiscal agregan-
do que el acusado cuenta con
antecedentes de conducción
con alcohol en sangre en

otros momentos de su vida
Mientras que la defensa

con distintos argumentos
vinculados a los análisis de
alcoholemia y al exceso de
velocidad, como así también
apunto a que se considere la
poca experiencia del joven a
la hora de conducir, solici-
tando la absolución del im-
putado.

En los próximos días se
realizará la audiencia para
resolver si queda en prisión
o sigue en libertad hasta que
quede firme la condena.

Además tiene pendiente
otra causa en la justicia cor-
dobesa por incumplir la in-
habilitación para manejar, la
que esta apelada en la Cá-
mara de Bell Ville a la espe-
ra de un resolución

El hecho
El 27 de diciembre de

2020, siendo alrededor de las
05:30 hs., en Ruta Provin-
cial N° 23, a 6 km aproxi-
madamente de la ciudad de
Suardi, departamento San
Cristóbal, haber causado la
muerte de las cuatro adoles-
centes morterenses quienes
circulaban en calidad de ter-
ceras transportadas junto a
Martín Matías Solís en un
Chevrolet, modelo Astra GL
2.0, tipo sedan 5 puertas,
dominio HLW 169, que se
desplazaba en sentido Norte
a Sur, a cargo del imputado
y mediante la conducción
imprudente del mismo, en
violación de los deberes de
cuidado a su cargo, con un
nivel de alcoholemia de
1,075 grs/It de sangre y ex-
cediendo antirreglamenta-
riamente en más de 30 kiló-
metros por encima del lími-
te máximo de velocidad per-
mitido de 110 km/h, lo que
provocó la pérdida del con-
trol del automóvil al atrave-
sar un bache existente sobre
la cinta asfáltica de la ban-
quina cardinal Oeste, cruzar-
se de carril, ingresar al pas-
tizal del lado Este y realizar
varios vuelcos, hasta golpear
contra una planta de pino,
terminando el recorrido en la
intromisión de un campo lin-
dante a la mencionada ruta,
con sus ruedas hacia arriba,
previo haber expulsado a la
mayoría de los ocupantes
desde el interior del vehícu-
lo.

Condenaron a Luciano Filippi por la muerte de cuatro adolescentes

El juez Dr. Nicolás Stegmayer dando lectura a la condena

La abogada Julieta Bono y la Fiscal Hemilce FissoreFamiliares en el frente del Tribunal

Fotos Carlos Lucero
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Sucesos

Secuestraron droga en
una vivienda de Colonia Al-
dao cuando fue allanada por
el robo de una moto. Una
mujer de 38 años quedó in-
volucrada en el hecho.

42,7 gramos de cocaína
y una balanza de precisión
secuestraron en una vivien-
da donde reside una mujer
de 38 años, la que quedó
imputada por el delito de
«Tenencia de material estu-
pefaciente».

El allanamiento se con-
cretó a partir de una investi-
gación por el robo de una
moto a un repartidor de co-
midas, el que habría sido
concretado por dos hombres,
estableciendo que uno de
ellos tendría la moto en su
poder en Colonia Aldao.

Efectivos policiales alla-
naron la vivienda de Falucho
al 100 en esa población, sin

Detuvieron en Resistencia
a un hombre que estaba pró-
fugo por un intento de homici-
dio ocurrido en Colonia 10 de
Julio. El mismo tenía una de-
nuncia en la capital chaqueña
una denuncia por violencia de
genero.

Efectivos pertenecientes a
la división investigaciones de
la policía de Morteros después
de un seguimiento de distin-
tas circunstancias llegaron
hasta el Asentamiento Edison
de la ciudad de Resistencia,
Chaco donde detuvieron a un
hombre de 31 años, quien ha-
bía fugado hacia aquella ciu-
dad al pesar sobre él una or-
den de detención por lesiones
y amenazas calificadas y ten-
tativa de homicidio, ordenado
por la fiscalía de Morteros.

La denuncia
Una mujer de 57 años de-

nunció en la Comisaria Mor-
teros que fue amenazada con
un destornillador por su ex yer-
no y lo propio ocurrió con su
ex pareja domiciliadas en ju-
risdicción de Colonia 10 de
Julio.

Una vez ocurrido el hecho
el hombre que se habría mo-
vilizado en una moto, tras la
denuncia se habría dado a la
fuga, corroborando los inves-
tigadores de la policía de Mor-
teros que se encontraba en una
vivienda del asentamiento Edi-
son ubicados a unos 7 Km del
centro de la ciudad de Resis-
tencia, Chaco, por lo que soli-
citaron colaboración a la Di-
visión de Delitos Contra las
Personas de la policía de Cha-
co logrando la detención

Según informó la policia
chaqueña al identificar los uni-

formados al detenido y al ser
cargado sus datos en Sigebi se
dieron que con persistía una
solicitud de detención por una
causa por violencia de genero

Detuvieron en Chaco a un hombre
por intento de homicidio en Colonia 10 de Julio

desde el año 2016.
Tras ser notificado en am-

bas causas quedo alojado en
la Dirección General de Inves-
tigaciones de Chaco

Un joven fue derivado gra-
ve a San Francisco al chocar
su moto con un auto sobre ruta
provincial N° 1 en cercanías
al acceso sur a Morteros

Un motociclista de 21
años domiciliado en Morteros
por causas que son materia de
investigación colisionó con un
Chevrolet Astra en la ruta pro-
vincial N° 1 en inmediaciones
del acceso sur a Morteros.

El conductor de la moto
fue trasladado al Hospital

Colonia Aldao

Secuestraron droga por unos $ 500 mil

encontrar la moto, pero
mientras estaban llevando
adelante el procedimiento
una mujer de una vivienda
adyacente salió de la misma
para dirigirse hacia el cam-
po donde tira un bulto, ob-
servando que entre los pas-
tizales se encontraba una
bolsa de nylon.

Por esa razón convoca-
ron a personal Brigada de
Microtráfico Región 5, para
realizar las tareas inherentes
a su función, y se comprue-
ba  que el bulto contenía clor-
hidrato de cocaína, con un
peso de 42,7 gramos por un
valor estimado de 500.000
pesos.

Al allanar la vivienda
encontraron una balanza de
precisión y se identificó a la
mujer N. R., de 38 años, por
el hecho con calificación le-
gal provisoria tenencia de
material estupefaciente.

Municipal «Dr. José Sauret»
donde fue estabilizado para
luego ser derivado en estado
reservado al Hospital Iturras-
pe de San Francisco con un
fuerte golpe en la cabeza, ade-
más de una fractura en tibia y
peroné.

Actuaron en el lugar Bom-
beros Voluntarios de Morteros
quienes se encargaron de reti-
rar al auto de la carpeta asfál-
tica para liberar la vía de cir-
culación

Morteros
Motociclista grave al chocar con un auto

Vándalos atacaron a au-
tos en la vía pública en proxi-
midades del local nocturno
Club M rompiendo parabri-
sas, lunetas y provocaron
abolladuras

El hecho que ocurrió en
la madrugada del sábado no
fue informado por la policía,
como tampoco por la fisca-
lía a pesar de la magnitud de
los daños en la que fueron
rotos varios vehículos.

Entre los más dañados se
encuentra un Renault Mega-
ne y dos camionetas a las que

les abrían arrojado piedras y
ladrillos provocando la rotu-
ra de parabrisas, lunetas, pa-
ragolpes, abolladuras en dis-
tintas partes de los rodados

Seguridad Municipal
Ciudadana que debería pre-
venir que no ocurran estos
hechos, se enteraron una vez
que los vándalos pudieron
concretar su cometido, los
gendarmes quienes están
cumpliendo la función de
inspectores de tránsito mu-
nicipal brillaron por su au-
sencia.

Morteros insegura
Daños en autos al ser vandalizados

Roban moto

Un joven de 29 años de-
nuncio en la Unidad Judicial
que autores ignorados le ro-
baron del domicilio de Sar-
miento de Morteros al 300
la moto Corven Energy 125
cc color celeste de su propie-
dad

Investiga policia de Mor-
teros
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